



**Boletín**  
RELACIONES  
INTERNACIONALES  
UNAHUR

ABRIL 2023

CONVOCATORIA

# Proyectos a ser financiados por el Fondo Fiduciario Pérez-Guerrero de Naciones Unidas (PGTF)

El FFPG es un fondo creado con el propósito de apoyar actividades de cooperación económica y técnica entre países en desarrollo (CEPD/CTPD) de importancia crítica para los países en desarrollo miembros del Grupo de los 77, con el fin de lograr la autosuficiencia nacional o colectiva, de acuerdo con las prioridades establecidas por ellos. Lleva el nombre del difunto Manuel Pérez-Guerrero y sus fondos se canalizan a través del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, previa aprobación del Grupo de los 77. El objetivo del FFPG es proporcionar capital inicial para (i) financiar estudios/informes de preinversión/factibilidad elaborados por organizaciones profesionales de consultoría en los países en desarrollo miembros del Grupo de los 77; y (ii) facilitar la ejecución de proyectos en el marco del Programa de Acción de Caracas sobre la CEPD. El importe máximo de ayuda del FFPG disponible para cualquier proyecto en 2023 será de 35.000 dólares.

[Más información](#)**CIERRE DE CONVOCATORIA**

30 de abril de 2023

## CONVOCATORIA

# Publicación de ensayos. **Feminismos, trabajo y acción sindical: diálogos entre Europa y América Latina.**

El Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO), junto con el Instituto de Estudios Sociales en Contextos de Desigualdades de la Universidad Nacional de José C. Paz (IESCODE – UNPAZ), el Instituto Universitario de Estudios de las Mujeres de la Universidad de Valencia y el Grupo de Trabajo CLACSO “¿Qué trabajo para qué futuro?” organizan la Convocatoria de ensayos “Feminismos, trabajo y acción sindical: diálogos entre Europa y América Latina” con el propósito de incentivar la investigación y reflexión crítica en torno a dinámicas, demandas y marcos normativos resultantes de la confluencia de ideas y prácticas feministas en el ámbito laboral y sindical.

**DESTINATARIOS**

Las personas postulantes deberán ser investigadoras/es y/o miembros de organizaciones sociales y sindicatos. Preferentemente, deberán estar vinculados a alguno de los centros miembros de la red CLACSO. Consultar la base de centros miembros [haciendo click acá.](#)

[Inscripciones e info](#)**CIERRE DE CONVOCATORIA**

## 17 de julio de 2023

CONVOCATORIA

# Premio UNESCO - Japón de Educación para el Desarrollo Sostenible, financiado por el gobierno de Japón.

Tanto los organizadores del premio como los galardonados reconocen la función que desempeña la educación al vincular las dimensiones social, económica, cultural y medioambiental del desarrollo sostenible. El Premio fue establecido por el Consejo Ejecutivo de la UNESCO en su 195ª reunión, en el marco del Programa de Acción Mundial de EDS, y anunciado oficialmente en la Conferencia Mundial de la UNESCO sobre EDS.

## **DESTINATARIOS**

Pueden postularse instituciones, organizaciones y otras entidades que participan en la Educación para el Desarrollo Sostenible (EDS). Las candidaturas deberán centrarse en proyectos o programas específicos de EDS realizados por el candidato que cumplan con los criterios de elegibilidad.

## **CIERRE DE CONVOCATORIA**

# 3 de abril de 2023

[Inscripciones e info](#)

CONVOCATORIA

# Grupos de Investigación en Agroecología

## **Programa de Investigación y Formación en Sistemas Agroecológicos Andinos**

Esta Convocatoria está dirigida a impulsar y consolidar Grupos de Investigación (nuevos, en formación o consolidados), que se encuentren realizando sus proyectos sobre prácticas, acciones participativas, formación y/o investigación-acción en torno a la Agroecología. Asimismo, se busca fortalecer la co-creación de conocimientos y el trabajo en red sobre agroecología entre las Instituciones, organizaciones y Universidades de escala territorial, descentralizadas, regionales, locales, campesinas, interculturales e indígenas junto a los diversos actores locales, regionales y globales para influir en la transformación de los sistemas agroecológicos en zonas altas de Ecuador, Perú y Bolivia (más de 2.500 msnm).

Estos Grupos de Investigación deberán ser liderados por universidades o centros de investigación de alcance local, cercanos a las realidades de la agricultura de pequeña escala en los Andes.

Se espera que las propuestas presentadas aborden algunas de estas dimensiones de la agroecología: Medioambiental: Reconocimiento explícito de las características climáticas, biofísicas y ecosistémicas y la forma en que influyen en (y son influidos por) los sistemas agrícolas andinos, Socio-cultural: Análisis de las formas en que distintos aspectos culturales de los pequeños agricultores interactúan con la agricultura andina, considerando, al menos, los niveles familiar y comunitario. Socio-económica: Comprensión de las interrelaciones de los sistemas agroecológicos andinos tanto con las características socio-demográficas de las familias y las comunidades como con las distintas combinaciones de economía de subsistencia y mercantil que tienen los hogares. Socio-política: Entendimiento de las distintas formas de organización social que tienen los pequeños agricultores así como las instituciones (i.e., normas) para la gobernanza, uso y control de los recursos.

**CIERRE DE CONVOCATORIA**

# 17 de abril de 2023

[Más información](#)

CONVOCATORIA

# V Concurso de Relato Autobiográfico Breve 2023 - Universidad Autónoma de Occidente

La Universidad Autónoma de Occidente, comprometida con la formación integral de los estudiantes y con la promoción de las diversas expresiones creativas y artísticas, en particular aquellas relacionadas con la literatura, convoca a los estudiantes de pregrado/grado universitario de cualquier universidad del mundo al V Concurso de Relato Autobiográfico Breve 2023, un evento liderado por el Centro de Lectura y Escritura, Celee, y la facultad de Humanidades y Artes. Requiere inscripción

Inscripciones

**CIERRE DE CONVOCATORIA**

11 de agosto  
de 2023

CONVOCATORIA

# I Congreso internacional sobre las relaciones de la UE y CELAC

Desde el Instituto Eurolatinoamericano de Estudios para la Integración (IELEPI) invitan a participar en el I Congreso internacional sobre las relaciones de la UE y CELAC, que tendrá lugar el 29 y 30 de mayo de 2023 de manera semipresencial (tanto online como presencial en el Salón de Actos de la Universidad Isabel I).

Inscripción e info

CONVOCATORIA

# Jornadas de Cloud Computing, Big Data & Emerging Topics (JCC-BD&ET)

Las JCC-BD&ET son un encuentro anual de intercambio de ideas, proyectos, resultados científicos y aplicaciones concretas en diferentes áreas relacionadas con Cloud Computing, Inteligencia de Datos, Big Data y Tecnologías Emergentes. Las Jornadas integran ponencias científicas con experiencias de desarrollos y aplicaciones, fomentando la interacción entre la academia y los sectores productivos/industriales, en el área temática de Cloud Computing, Big Data y Tecnologías Emergentes. En el marco de las Jornadas también se desarrollan Conferencias, Paneles y Cursos de Posgrado específicos.

Las Jornadas de Cloud Computing, Big Data & Emerging Topics son organizadas por el Instituto de Investigación en Informática LIDI (III-LIDI) y la Secretaría de Posgrado de la Facultad de Informática de la UNLP en colaboración con Universidades de Argentina y del exterior. Cuenta con diferentes auspicios de organismos de Ciencia y Tecnología de Argentina y de sectores representativos de la industria del Software de Argentina.

[Inscripciones e info](#)**ENVÍO DE PONENCIAS**

15 de abril  
de 2023

CONVOCATORIA

# Becas “Saint-Exupéry” de investigación doctoral en Francia

La finalidad de estas becas es realizar estancias de investigación en el ámbito de doctorados con y sin co-tutela en universidades francesas. Duración: las becas se otorgarán por dos, tres o cuatro meses; desde el primer día del mes de inicio hasta el último día del mes de término. Período: las becas cubrirán estancias de investigación entre el 1° de septiembre y el 31 de diciembre de 2023.

## REQUISITOS

A) Tener nacionalidad argentina y estar residiendo en el país al momento de solicitar la beca. B) No poseer ciudadanía francesa. C) Poseer un título universitario de carreras de no menos de cuatro años de duración con un grado de licenciatura o equivalente. D) Tener promedio académico destacado en la carrera de grado (de 7 a 10 puntos, incluyendo aplazos). E) Ser estudiante de doctorado de una universidad argentina de gestión estatal. Los/las postulantes deberán haber cumplimentado las exigencias académicas de su primer año de doctorado. F) Desempeñarse en docencia y/o investigación en una universidad argentina de gestión estatal. G) Contar con el patrocinio oficial del/ de la Rector/a o Presidente/a, o bien del/ de la Decano/a de la universidad argentina de gestión estatal donde se desempeña en docencia y/o investigación (institución patrocinadora). Cumplir con todos los requisitos exigidos por la institución francesa en la cual realizará la estancia de investigación (institución anfitriona). H) Contar con la carta de invitación de la universidad o institución francesa donde se realice la estancia de investigación. I) Tener nivel mínimo B1 de francés o inglés de acuerdo con el Marco Común Europeo de Referencia para las Lenguas acreditado con certificado oficial nacional o internacional con una antigüedad máxima de 5 años.

[Más información](#)

## INSCRIPCIONES

hasta el  
13 de abril  
de 2023

CONVOCATORIA

# Curso-Taller, gratuito

## Diseño de Controlador PID con el uso de Labview

La Universidad Tecnológica de Tehuacán invita a participar a estudiantes con Conocimientos en electrónica (ingeniería 70%), programación y matemáticas a inscribirse para participar en el Curso taller Diseño de Controlador PID con el uso de Labview en modalidad virtual. Duración: 20 horas (intensidad de 4 horas diarias, las otras horas son en actividades) Cupo máximo: 15 estudiantes. Fecha: 19, 20 y 21 de abril. (sujeto a cupo mínimo). Los/as participantes recibirán constancia de participación. El día 14 de abril se les dará a conocer los nombres de los estudiantes que quedaron inscritos en el curso.

Los/as estudiantes interesados/as, tienen que llenar el formulario y enviarlo al correo [internacionalizacion@uttehuacan.edu.mx](mailto:internacionalizacion@uttehuacan.edu.mx), junto con una copia de su identificación personal oficial.

**FECHA LÍMITE DE INSCRIPCIÓN**

# 12 de abril de 2023

[Inscripciones](#)